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1. L’union Européenne c’est quoi ? 

 

C’est un groupe de 27 pays de l’Europe 

 

L’adhésion à Union Européenne s’est faite petit à petit  

L’Union Européenne est aussi appelée l’UE 

L’Adhésion à UE veut dire faire partie de l’UE 

 

Le but de l’Union Européenne  

Tous les pays de l’UE travaillent ensemble 
 

• Pour la paix en Europe 
• Pour avoir une bonne vie 
• De la justice pour tout le monde 
• Pour avoir notre place dans l’UE 
• Pour respecter la langue et la culture de chaque personne   
• Pour une Europe plus forte 

et pour utiliser la même monnaie 
pour travailler ensemble.  

 

Les pays de l’UE 

Partagent certaines valeurs importantes. 

Il faut respecter les personnes et les droits 

On est tous égaux  
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Chaque pays donne du pouvoir à l’UE 

L’UE fonctionne avec des traités 

Un traité c’est un contrat  

 

Le traité fixe les règles dans UE 

 

2. Comment fonctionne l’Union Européenne ? 

 

L’UE a 3 grandes institutions : 

- La commission européenne 

- Le parlement européen 

- Le conseil de l’UE 

 

• La Commission Européenne  

C’est le gouvernement de l’Europe 

La commission européenne est choisie par les pays  

Et validée par le parlement européen 

La commission propose les lois  

 

• Le Parlement Européen  

Les membres sont élus par les citoyens européens 

Ce sont les députés européens 

Le rôle du parlement européen c’est : 

➢ De voter des lois  

Les lois sont des règles à respecter   

 

➢ De vérifier le travail de la commission européenne 
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➢ De voter le budget  

 

 

• Le Conseil de l’Union Européenne    

 

- Réunit les états des 27 pays  

- Réunit le gouvernement des états membres  

 

➢ Le conseil de l’UE examine les lois  

➢ Le conseil de l’UE décide si la loi doit être appliquée  

➢ Le conseil de l’UE vérifie si la loi est bien appliquée dans leur pays  

 

3. Les élections européennes 

 

Les citoyens des pays européens votent pour les députés européens 

Les députés représentent les personnes des pays de l’Europe 

 

Chaque pays a un nombre différent de députés  

Par exemple : la France est représentée par 74 députés 

 

Les élections se déroule dans les 27 pays de l’UE 

Les élections se déroule tous les 5 ans 

 

Les élections auront lieu du 6 au 9 juin 2024 

Les pays de l’UE organisent les élections à des jours différents 
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Par exemple : 

• Les Pays-Bas organisent les élections le jeudi 

 

• La France organise les élections le dimanche 

 

 

Les citoyens de chaque pays votent pour une liste  

La liste représente un parti politique 

 

4. Pourquoi c’est important de voter ? 

 

Je vote pour choisir les députés européens 

Les députés votent les lois  

 

Les lois sont importantes pour mon quotidien  

 

Les lois sont importantes pour : 

 

• L’emploi 

 

 

• Les soins de santé  

 

 

• L’environnement. 

 

 

Mon vote est important 

 

Si je vote  
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J’ai mon mot à dire pour améliorer l’Europe    

 

 

5. Je veux voter 

 

Depuis le 23 mars 2019  

Les personnes sous tutelle ou curatelle peuvent voter. 

 

Si je veux voter : 

• Je dois m’inscrire sur les listes électorales  

(Voir l’affiche) 

 

• Je dois être un citoyen de l’Union Européenne 

 

 

• Je dois avoir 18 ans  
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